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本报讯 11 月 10日上午袁
金城镇南瑶村道德讲堂开课袁10
名村民身披孝善敬老家庭的绶
带登台袁接受村党总支的集体表
彰遥 该村党总支书记曹斌表示袁
虽然颁发的是一本证书和 1000
元奖金袁但却是对坚守道德者的
一种认同袁更是对孝善衍生出的
文明给予的褒奖袁也传承了叶白
龙救母曳的千古孝道遥

南瑶村是我区美丽乡村建
设示范村袁 被称为金坛的后花
园遥这里的白龙荡自然村典故很
多袁其中叶白龙救母曳的故事在民
间相传至今袁 成为孝善的典范遥
为传承文明袁南瑶村委在白龙荡
自然村投资千万元建起老年公
寓尧农民公寓尧主题公园袁在连心
河建起 1000米长的道德文化长
廊袁 投资 300 多万元兴建的近
800米龙文化长廊认证工作已结

束袁不久将进入实施阶段遥 近年
来袁该村树立孝善典型袁助推乡
村文明行袁把孝儿尧孝媳尧贤妻良
母的事迹搜集尧整理出来袁作为
道德讲堂的以案说德教材予以
传播袁形成大爱即面尧小爱即点
的共融共生氛围遥

龙荡组村民谢春海的父亲
2014年突发脑梗住进常州市第
一人民医院救治遥 当时袁医生判
断袁虽然勉强脱离危险期袁但变
成植物人的可能很大袁让家人作
好心理准备遥谢春海回忆道院野父
亲刚回到家时袁 不仅意识模糊袁
而且腿脚不便袁 更不能自主呑
咽袁是妻子陈扣琴和兄弟每天帮
父亲按摩身体并推着轮椅散步袁
扶上扶下袁一日三餐侍候袁才延
续了 4年的生命袁 创造了奇迹遥
今年父亲走完了 83岁的生命旅
程袁但他没有留下一点遗憾遥 冶在

评选的 10 名孝善敬老家庭中袁
其事迹都很小袁 并不惊天动地袁
但却很感人暖心袁有人性的真实
感袁像照顾丈夫的青龙组村民李
怀琴尧龙溪组照顾婆婆的好媳妇
甘锡美尧龙潭组照顾父亲的好女
儿罗琴芳等袁 都是小到细微处袁
尽善尽孝袁做到了最好遥

曹斌介绍说袁孝善敬老家庭
每两年举办一届袁由家庭尧村民
推荐袁 公示后没有异议予以表
彰遥其事迹不仅要在道德讲堂宣
讲袁更要进入每个自然村尧小区尧
街道的橱窗袁在孝文化长廊上永
久宣扬遥 许毅强 汤汉华

金城镇

10村民获评孝善敬老模范

11月 10日上午袁中国
摄影家协会副主席尧中国摄
影家协会新闻纪实摄影委
员会主任雍和先生与金坛
摄影爱好者分享摄影经验遥

雍和先生从事新闻工
作 30多年袁 曾获中国摄影
年度人物奖尧中国新闻奖作
品金奖尧 中国摄影金像奖袁
曾任第十届金像奖评委袁并
多次出任国际尧国内摄影评
比评选委员遥雍和结合自己
记者工作的经历袁深入浅出
地剖析每张图片背后的深
意袁展现自己对摄影独特的
见解与感悟遥在场摄友纷纷
表示袁通过雍和先生的经验
分享袁他们对摄影有了新的
认识袁在摄影的丛林中看到
了一条清晰的路遥

邵桢 文/摄

本报讯 11月 8日上午袁
我区位于顾龙山东侧的首个
大件垃圾分拣中心投入试运
行袁该大件垃圾分拣中心主要
用于收集和处理大件垃圾遥

大件垃圾是指重量超过 5
公斤尧 体积超过 0.2立方米或
长度超过 1米尧且整体性强尧需
经拆解后再资源利用或处理
的居民生活废弃物 渊家用电
器尧陶瓷类家具除外冤袁主要包
括床架尧床垫尧沙发尧桌子尧椅
子尧衣柜尧书柜等具有坐卧以及
贮藏尧间隔等功能的废旧生活
和办公器具袁包括家庭产生的
制作家具的材料渊不包含企业
化生产产生的废旧物资冤遥

大件垃圾收集尧处理一直

是个老大难问题袁作为垃圾大
分流体系建设的一部分 袁今
年袁我区按照野263冶专项行动
要求袁建设了大件垃圾分拣中
心遥该分拣中心面积约 200平
方米袁分为木料尧金属尧塑料尧
玻璃尧 织物 5个堆储区域袁同
时还有拆解区尧 修复品展示
区遥大件垃圾分拣中心除规范
处置各类大件垃圾外袁对于破
损程度较轻的旧柜子等家具袁
对其修复后将免费送给家庭
困难的居民遥有大件垃圾需要
处理的居民袁可以自行将其送
到分拣中心袁也可以打电话请
求上门收运 袁 电话 院0519 -
82820091遥

张海燕 孙婷

我区首个大件垃圾分拣中心建成运行

本报讯 11月 10日袁 周
六遥 按说直溪镇汀湘村党总支
书记汤军强可以休息袁 但他没
闲着遥 上午 8 时他就收拾出
门袁 开始履行自己的河长职
责袁 照例巡河遥

汤军强以骑行的方式袁 对
整个辖区内的河流进行巡查袁
实地查看沿岸绿化保洁尧 河道
水质等情况遥

汤军强说袁 汀湘村与镇江
市荣炳镇接壤袁 境内河道总长
20 公里袁 近年来袁 区尧 镇尧
村加大投入力度袁 治理西阳
河尧 石马河等袁 他们有责任看
护好这一些河流遥

野按照绿水青山就是金山
银山的理念袁 今年我村对观前

自然村尧 良田新河等进行河道
整治尧 清淤和驳岸遥冶 一路上袁
汤军强与同行的巡河人员谈论
最多的袁 就是十九大报告提出
的建设美丽中国遥 巡河员都是
村民小组长或党员袁 担负着巡
河尧 管护河岸树木的责任遥

2017 年起袁 汀湘村全面
启动河长制工作袁 村采购了一
台智能航拍无人机遥 汤军强
说袁 该机最远续航里程 13 公
里袁 飞行时间可达 31 分钟袁
可以覆盖全村所有河道遥 通过
无人机袁 可一目了然看到整段
河道是否存在非法捕鱼及河道
漂浮物等袁 有效减轻巡河难
度袁 提高巡河效率遥

蒋建君 严云翔

直溪镇

河长周日巡河不松懈

本报讯 近年来袁指前镇把
农村集体野三资冶监管作为推进
乡村振兴和农民持续增收的重
要抓手袁树立野资金在网络上监
管袁 权力在阳光下行使冶 的理
念袁全面启用农村野三资冶信息
化监管系统和农村集体资产产
权交易平台袁实现农村野三资冶
管理公开尧透明尧规范袁有效防
止农村集体资产处置过程中的
流失现象袁 确保农村集体资产
保值增值袁 维护广大农民群众
根本利益遥
建好制度遥为进一步规范好

村级野三资冶管理袁指前镇修订出
台了叶村级财务收支管理制度曳尧
叶村级民主理财制度曳和叶村干部
离职离任审计制度曳等相关规章
制度袁以制度管人尧管事尧管物遥
加强农村财务制度执行力度袁严
抓票据管理袁以票管收袁入账及
时袁做到野票款尧票账冶同步曰严抓
支出流程袁按照野先申请尧后审
批尧再记账冶的流程袁规范列支办
公费尧差旅费尧业务招待费袁规范
困难补助尧村级用工和工程项目
支出程序袁提高大额支出的民主

性袁 防止不切实际的行为发生遥
同时袁全面采用村级资金在线支
付新管理系统袁做到非现金结算
对象尧项目全覆盖袁实行收支业
务两条线袁提升村级集体资金使
用的安全性和透明度

抓好关键遥借助信息技术和
网络平台袁开通野指前镇农村集
体三资网络监管平台冶袁 全镇 12
个行政村的账务处理都在网上
进行袁农村集体资产尧资源的数
据也可以在网上查询袁 对 12个
行政村的野三资冶运行轨迹进行
动态尧实时尧全面监控袁实现了数
据实时传递尧实时查询尧实时监
控尧提前预警遥 同时实行网络化
动态监管袁 对 12个行政村的重
大经济活动进行无缝隙尧全过程
实时监控袁有效防止农村集体资
产管理交易过程中的流失现象袁
杜绝村干部的微腐败遥

用好平台遥建立并不断完善
农村产权交易平台袁 实现农村
集体资产交易公开尧 公平尧透
明袁全镇 12 个行政村集体固定
资产尧 资源性资产全部进入产
权交易平台公开交易袁 防止暗
箱操作袁 从源头上杜绝农村集
体资产流失遥 同时袁延伸农村产
权交易内容袁 逐步将由农村集
体经济组织实施的农村基础设
施建设(含水利尧绿化尧亮化尧村
级道路改造等建设项目)尧 一事
一议等财政奖补项目等纳入农
村产权交易市场招投标范围袁
促进农村资源尧资产尧资金优化
配置袁 实现农村集体资产保值
增值袁 防止资产处置过程中的
违纪违法行为袁 提高农村基层
政权公信力袁 为乡村振兴和农
民持续增收提供强劲动力遥

周卫霞 吴汪俊

指前镇

强化野三资冶管理 助力乡村振兴
本报讯 在区住建委城建

档案馆袁有一群看上去柔弱的
女员工袁但实际上却是名副其
实的野女汉子冶遥 她们以良好的
精神风貌加上耐心的宣传尧细
致的解释尧周到的服务袁赢得
了社会的尊重与钦佩袁同时也
展示了新时期女性的风采遥

区住建委城建档案馆共有13名在职工作人员袁 全部是女
性袁这支地地道道的野娘子军冶袁
担负着全区所有建设项目工程
档案的业务指导尧查阅尧管理及
建设项目竣工备案等工作遥 年
服务建设项目近 300个袁 年接
待查档人员 600多人次袁 提供
档案资料 1000多卷袁档案存档
和利用量年年创新高遥

近年来袁 区住建委城建档
案馆全体女同志以 野服务建设
企业尧促进社会发展冶为宗旨袁
以内强素质尧外树形象为目标袁
不断加强自身建设袁 充分发挥
巾帼员工主力军作用遥 坚持不
懈地抓好业务知识培训袁 加强
职业道德建设袁 建立行政办事
服务评价制度袁 履行工作人员
服务规范袁 为推进全区各项建
设不断向前发展尧 树立住建良

好形象作出了应有的贡献遥
自 2017年以来袁区住建委

城建档案馆档案管理科积极
创建野巾帼文明岗冶袁为深入推
进创建活动袁提高创建水平和
质量袁管理科不断探索为建设
单位服务的新形式尧 新方法袁
积极参加建设工程和市政工
程项目的档案预验收工作袁保
证接收档案齐全和完整遥 并且
认真听取市民们的意见袁及时
为他们排忧解难袁让他们的问
题得到及时解决遥

今年袁 区住建委城建档案
馆档案管理科被常州市妇联
授予野巾帼文明岗冶荣誉称号遥
野巾帼文明岗冶的成功创建袁是
对区住建委城建档案馆创建
工作的高度肯定袁增强了员工
们的团队凝聚力和荣誉感遥 今
后袁区住建委城建档案馆还将
把创建工作延续下去袁以野巾
帼文明岗冶 等活动为载体袁以
实际行动践行 野文明建功业袁
巾帼展风采冶的诺言袁不忘初
心袁继续前行袁鼓励和培养人
才袁凝聚团队力量袁积极创新
突破袁不断推进城建档案事业
再上新台阶遥 余月霞 刘琳

区住建委

发挥巾帼优势 建好城市档案


